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第２５０５回 例 会 令和 6 年 8 月 27日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

点     鐘 … 大木 啓嗣 会長 

ロータリーソング … 手に手つないで 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 大木 啓嗣 会長 

御 祝 披 露 … 大木 啓嗣 会長 

誕 生 祝 … なし 

結婚記念日 … なし 

入会記念日 … なし 

 

幹 事 報 告 … 島田 博之 幹事 

 

 

 

 

 

 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 

 

卓 話 

「地域の青年経済団体の役割と 

意義についての私見」 

     一般社団法人 銚子青年会議所 

        理事長 齋藤 隆広 氏 

 

出 席 報 告 … 出席･プログラム委員会 

 

来週のプログラム（令和 6 年 9 月 3 日） 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

卓 話 

「未定」 袖山 一帆 会員 

 

お食事「川元」 

犬
吠
埼
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と
白
い
ポ
ス
ト 



http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 

― 2 ― 

第 2504回例会(令和6年8月20日) 

会長挨拶               大木 啓嗣 

近年耳にするようになった「ＡＩ」。耳にはすれどその

中身や将来的にどのようになっていくかはよくわからな

い方も多いのではないでしょうか。2035年にはＡＩが自

ら判断し、行動する時代が来るといわれています。今後

の私たちの暮らしや仕事はどのように変わっていくので

しょうか。 

 ＡＩがここまで注目され身近なものになったのは

chatGPT の登場が大きかったと思います。この登場によ

りＡＩは「優秀なツール」として私たちの仕事や暮らし

に急速に浸透しつつあります。chatGPT がここまで世界

中で受け入れられた理由は一言でいえば「便利だから」

です。チャットベースで気軽に質問でき、文章の作成か

ら画像生成、レシピの提案、作詞まで、幅広いリクエス

トに対応できる。ただ質問に答えるだけではなく、企画

や文章の「たたき台」として利用できることが強みです。 

 このことが生成ＡＩの現在地を語るうえで最も重要な

視点です。これによって作業の時間を短縮しより効率的

に仕事を進められるのです。 

 このようにchatGPTの登場から一気に身近になったＡ

Ｉですがそれでも「ＡＩの時代が始まった」とはまだ言

えません。すべての人がＡＩを利用しているわけではな

く特に地方や中小企業ではＡＩの普及が進んでいないの

が現状です。しかし自動車やパソコン、スマホなどと同

様、便利なものは必ず広まります。chatGPT がスマホの

ように日常生活に不可欠なツールとなり、ほとんどの人

にとって使うのが当たり前の存在になったときにＡＩの

時代が到達したといえるでしょう。 

 技術的特異点と翻訳される「シンギュラリティー」は

未来を予測するうえで避けては通れないテーマです。こ

の定義はＡＩが自ら学び、考え、行動する「汎用型ＡＩ

（ＡＧＩ）」が誕生した時とする意見が多いそうです。こ

こで触れておきたいのが知性と知能という言葉。知能を

「答えがある問題に対してできる限り早く回答する力」

とすると人類はすでに特化型ＡＩを用いてチェスや将棋、

医療診断といった特定の領域で人間を超える能力をもつ

ＡＩを開発してきました。一つの能力に特化すると、す

でにシンギュラリティーは来ていると考えられます。 

 一方知性についてはまだ獲得していません。知性とは

「正解がない問題に対して、トライ＆エラーを繰り返し

ながら最適解を出そうと立ち向かう力」とするとそのカ

ギを握っているのがＡＧＩです。ＡＧＩの特徴は「汎用

性」「意思決定する力」そして「学習」の3つといわれて

います。いままでＡＩは人間に学習しろと指示をだされ

るまで学習しませんでしたがＡＧＩは自ら学習して行き

ます。たとえば掃除機をかけた方が良い、ごみ箱があふ

れそうだから処分したほうが良いなどと勝手に学習し自

律的に行動していくのです。 

このＡＧＩの登場は 10 年以内と予測する専門家もい

ます。これが登場すると日常生活からビジネスの根本ま

で大変革が起こり、人間の働き方や社会構造に大きな影

響を与えることになるでしょう。ＡＧＩが開発されれば

人間の指示なく仕事のスケジュールを読込、エクセルの

データをまとめて、パワーポインで資料を作成してくれ

る時代が来ます。特に単純作業や危険な作業、人間にと

って退屈または不快な作業はＡＩが担うことになります。 

ＡＩは非常に便利な反面、多くのビジネスパーソンから

仕事を奪う可能性があります。 

これからの社会ではテクノロジーに翻弄されず、自分自

身の幸せを見つけ、それを追求することがさらに重要に

なってきます。つまり、「ウェルビーイング（心身、社会

的に満たされた状態）」が生きていくうえで最も大切だと

いうことです。 

ＷＨＯ（世界保健機関）が「2030年にはもっとも多く

の人々を苦しめる病気になる」と警告するのがうつ病で

す。5年10年かけて身につけた資格やスキルがＡＩによ

って価値がなくなったとき、自分の人生が否定され、存

在意義を失ったと感じてしまうかもしれません。そうな

らないために一人一人が「自分にとっての幸せの定義」

を見直すタイミングかもしれません。自分の描いている

人生を歩めているか、家族と楽しく過ごせているか、ウ

ェルビーイングな状態にあるか、確認作業を行いましょ

う。 

ほかに大切なのは「自分の居場所を複数もつこと」。内

閣府の子供、若者の意識に関する調査によると「居場所

が多いほど、人は幸せを感じる」とされています。仕事

だけではなく家庭、趣味、地域活動、メタバースなど居

心地が良いと感じる場所をもつことで心のよりどころを

確保し幸せを感じる瞬間を増やすことができます。ビジ

ネスパーソンについて言えばスキル、経営者にとっては

事業数も大切です。一つのスキルや事業に依存すること

なく複数の能力をもつことで一つが失われたとしても他

でカバーできる心の余裕が持てます。 

自分にとっての幸せの定義を見直し、「ＡＩと共生する未

来」に備えていきましょう。 

 ＡＩを活用した新サービスをひとつ紹介します。食事

管理アプリ「あすけん」です。 

ＡＩが専属の栄養士になってくれるサービスで累計会員

数は１万人以上、ヘルスケア、フィットネス部門ではダ

ウンロード数３年連続１位だそうです。 

 使い方は簡単。食事の前にスマホで料理を真上から撮

影し送信するだけ。料理写真からメニューを判別しカロ

リーやたんぱく質、ビタミンや塩分など 10 項目以上の

栄養素を分析してくれます。毎日アドバイスが届きます。

そこには具体的な改善方法が提案されます。たとえば摂

取カロリーが多い場合には「野菜料理から先に食べると

いいですよ」といった食べ方のコツや栄養バランスが悪

い場合は「飽和脂肪酸を抑えるために肉の部位を変えて
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ください」などの代替案が提案されます。また、毎日の

健康度を 100点満点で採点してくれるのですがなかなか

手厳しく、場合によっては 50 点を超えるのも難しいよ

うです。 

おもしろい機能としてＡＩによる「体型測定機能」。スマ

ホで全身の写真を正面と横向きで撮影することでスリー

サイズ、二の腕、ふくらはぎのサイズを測定します。そ

の数値を基にした３Ｄアバターも生成され、360 度自由

な角度から自分の体型を客観的に眺めることができるそ

うです。日記機能がありユーザー間の交流も可能。随所

に続けたくなる仕組みが施されているようです。 

 今後の生活の質を向上させることができるよううまく

活用していきましょう。 

 

日本の七十二気候を楽しむより 

濃霧昇降す（8月17日から23日ころ） 

深い霧がたちこめるころ 

8 月の夜空にはかつて豊作を占った星があります。赤く

輝くひでり星とよばれる星です。 

さそり座のアンタレスが赤く輝くほどその年は豊作にな

るといわれたそうです。 

幹事報告 

１・ＲＩロータリー財団より 

ロータリー定期寄付の推進をご支援ください  受領 

２・ガバナー事務所より 

・米山記念奨学委員会より米山ロータリーデーBBQ 大

会 2024追加のご案内 

・奉仕プロジェクトセミナーＺＯＯＭご案内 

・「コーディネーターニュース」2024年9月号  受領 

３・ロータリー米山記念奨学会より 

・ハイライトよねやま293 

・クラブ支援奨学金制度【4月採用】のご案内  受領 

卓 話 

「薬物乱用防止について」 

   銚子警察署 署長 鏑木 宏和 氏 

 私はこれまで薬

物銃器対策という

部門で、覚醒剤や

大麻など違法薬物

乱用者の検挙や、

密売組織の壊滅に

長く従事してきま

したので、本日は

国内の薬物情勢

や、薬物乱用防止対策の必要性についてお話させていた

だきます。 

国内に流通する主な薬物については覚醒剤で、規制さ

れている薬物の中では最も危険な薬物と言えます。 

 覚醒剤は、そのほとんどが海外からの密輸入で、特に

千葉県は成田空港を抱えている特性から密輸入事件は多

く、その方法や密輸入犯の人種も様々であり、多くは旅

行客を装い細工したスーツケース内に覚醒剤を隠して日

本国内に持ち込むなど、日常的に密輸入が行われている

のが現状です。 

 覚醒剤の作用についてですが、覚醒剤は注射器により

接種する方法や、「あぶり」と呼ばれる気化させた覚醒剤

の煙を吸う方法、陰部や肛門などの粘膜に塗り込む方法

などがあり、依存性が強く一度使用するとなかなかやめ

られなくなる薬物で、幻覚や幻聴を引き起こす危険性も

含んでいます。 

 次に大麻についてですが、近年乱用者の急増が顕著で、

特に若年層と呼ばれる若者の乱用が社会問題化している

状況です。 

 背景にあるのはＳＮＳ等により大麻の有害性を否定す

る内容や、海外では合法である等の情報が多く発信され、

若者らの大麻に対する危機意識が低下してきていること

などが考えられます。 

 大麻は大麻草と呼ばれる植物から抽出される薬物で、

覚醒剤と違い多くは国内で栽培されており、覚醒剤に比

べ依存性は低いものの、常習すると、さらに強い薬物を

求めるようになることから、薬物への入り口いわゆるゲ

ートウェイドラッグと呼ばれています。 

この他にも、違法薬物には最近国内での流通が目立ち

始めているコカインやＭＤＭＡなどの麻薬、指定薬物を

含有する危険ドラッグなどがあり、いずれの薬物も依存

性が高く、薬理作用こそ若干の違いはありますが、精神

や身体に大きなダメージを与えることに変わりはありま

せん。 

また、薬物犯罪の恐ろしいところは、薬物に起因した

二次犯罪と言われており 

・薬物の影響により無差別に人を殺傷する 

・薬物を購入するお金欲しさに窃盗を繰り返す 

・薬物を使用し車を運転して重大な交通事故を引き起

こす 

など、その危険性は計り知れません。 

 薬物犯罪に対しては、全国警察が一丸となって密売組

織の徹底壊滅や、違法薬物の国内への流入阻止を積極的

に実施しているところではありますが、当然警察だけの

力だけでは薬物犯罪の撲滅には至りません。 

 違法薬物の危険性を広く理解していただくために、関

係団体やボランティアの方々のお力をお借りして、特に

これからの将来を担う若者に対し、あらゆる機会を通じ

て薬物乱用防止にかかる啓発活動を実施して、違法薬物

に興味をもたせないよう意識付けを図っております。 

 皆様におかれましても、薬物犯罪が身近で行われてい

るという現実と、薬物使用の危険性をより多くの方に伝

えて頂ければ、それが薬物乱用防止対策となりますので、

ご協力のほどよろしくお願いします。 
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  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
 

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ        古 帳 庵 

江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに 

詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。 
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第 2 回定例理事会 

日  時：令和 6 年 8 月 20 日（火）例会終了後 

議  題 

１・例会変更の件 9／17(火) 観月会    承認 

２・9 月例会スケジュールの件       承認 

３・観月会予算案の件           承認 

４・ＣＯＭ ＣＵＰ英語・日本語スピーチ大会協賛金

の件                 承認 

５・地区補助金プロジェクト「ドローン体験学習」の件 

   12／10(火)開催「銚子市立第 2 中学校」 承認 

9 月例会スケジュール 

第 1 例会 9 月 3 日 

卓話「未定」 袖山 一帆 会員 

第 2 例会 9 月 10 日 

卓話「未定」 

㈱佐野長不動産 社長 佐野 哲之 氏 

第 3 例会 9 月 17 日 

観月会「犬吠埼ホテル」 

第 4 例会 9 月 24 日 

 卓話「未定」  

   銚子海上保安部 部長 横山 秀和 氏 

ロータリーの目的 

ロータリーの目的は、意義ある事業の基礎として

奉仕の理念を奨励し、これを育むことにある。具体

的には次の各項を奨励することにある：  

第１ 知り合いを広めることによって奉仕の機会と

すること；  

第２ 職業上の高い倫理基準を保ち、役立つ仕事は

すべて価値あるものと認識し、社会に奉仕す

る機会としてロータリアン各自の職業を高潔

なものにすること；  

第３ ロータリアン一人一人が、個人として、また

事業および社会生活において、日々、奉仕の

理念を実践すること；  

第４ 奉仕の理念で結ばれた職業人が、世界的ネッ

トワークを通じて、国際理解、親善、平和を

推進すること。 

―――ニコニコ――― 

大木啓嗣会長 

 先日家族で蓮沼ウォーターガーデンへ行きました。

とても楽しかったようで、今月もう一度つれてい

くことになりました。 

石井哲也君 

 おかげさまで、みなとまつり無事終了しました。 

 特権で花火のフィナーレの写真が撮れました。 

Ｒ情報勉強会 

令和 6 年 8 月 20 日（火）18:30 より「銚子プラザ

ホテル」にてＲ情報勉強会及び新入会員歓迎会を開

催致しました。 

 

 

  前 回 の 例 会 （８／２０） 報 告 

 

点   鐘  大木 啓嗣 会長 

 

出席報告 

会員総数 ３０ 名  出席規定除外数 ３ 名 

出席者   １６ 名  出席率     ５７．１４ ％ 

７月３０日        確定出席率  ７１．４３ ％ 

 

来訪ロータリアン  なし 

 

欠席者  １２名 

 

メークアップ   

長谷川君 飯田君 石毛君 石井君 黒田君 

中原君 大木君 大久保君 島田君 袖山君 

杉浦君 詫間君         （8/20Ｒ情報勉強会） 

 

スモールコイン BOX      小 計 ￥  １，５５０－ 

累 計 ￥ １１，０００－ 

ニコニコBOX          小 計 ￥  ４，０００－ 

累 計 ￥ ３６，５６４－ 


